

## BONIFICACION DE LA DEUDA INTERNA

### El plan propuesto por el Sr. de Hacienda no satisface a los banqueros Dinero es lo que ellos quieren y no bonos. ¿Vamos camino de las emisiones?

El proyecto para el arreglo del problema fiscal interno sugerido por el Secretario de Finanzas y aceptado por la Comisión de Hacienda del Congreso en calidad de reformas al proyecto económico que el Soberano tiene en estudio, se reducen a esto:

Emisión especial en bonos, colones, por la suma de ₡ 9.000.000.

Yden en bonos, oro americano, 2.000.000 dólares.

Plazo, 14 años.

Interés, 9 por ciento.

Garantías: impuestos de la doble patente comercial y de la renta, ésta última aumentada en un 10 por ciento, la que producirá por ese efecto ₡ 1.500.000

CON los bonos, colones, será convertida la deuda interna; con los de oro, algunos créditos pendientes en el extranjero, en aquella moneda y el sobrante, destinado al fondo de la Caja de Conversión.

DEUDAS de los Bancos:

Mercantil: convirtiéndose parte de la deuda en dólares (138.000 dólares) a colones; en total de ₡ 2.350.266.

Anglo: ₡ 311.149.

Costa Rica: ₡ 1.450.000.

No tomamos en cuenta la del Internacional, que pasa de ₡ 7.000.000.

LOS Bancos Anglo y Costa Rica tienen bien garantizados sus créditos con rentas especiales, de las que por sí mismos van amortizando diariamente sus créditos.

El Mercantil, apenas tiene asegurado por contrato, ₡ 200.000 y hace mucho tiempo que no se le pagan siquiera intereses, por lo que va aumentando la deuda por interés con puesto, duplicándose por períodos de tres años y medio.

EN la reunión de banqueros habida en la Secretaría de Hacienda, éstos manifestaron las siguientes opiniones respecto a este nuevo plan de conversión.

El Director del Mercantil: no obstaculizará la gestión financiera oficial; tomará bonos en cantidad relativa; exige una parte de la deuda al contado.

El del Banco de Costa Rica: Dió su parecer por escrito; es una carta de simples consejos, recomendando no llegar por ningún motivo al sistema de emisiones sin respaldo; es posible acepte bonos en pago de parte de la deuda.

El del Banco Anglo: dentro de siete años vence el plazo del contrato constitutivo de aquella entidad bancaria y pudiera suceder que la sociedad entre en liquidación; en consecuencia, no puede hacer operaciones a plazos más largos de aquel; por lo tanto no acepta bonos en pago de la deuda.

El del Banco Internacional: no expresó su opinión; es comprendido que estará por la tesis oficial.

**Gambio hoy:**

**DOLARES: 490.**

**LIBRAS: 4.59**

## La Iglesia costarricense está de duelo

En la madrugada de hoy, a las 3 horas, falleció en esta capital el Ilustrísimo Monseñor don Manuel Araya, Canónigo de la Iglesia Metropolitana, Protonotario Apostólico, Dignidad Tesorero de los Fondos Eclesiásticos y Representante de las Temporalidades de la Iglesia de Costa Rica.

La vida de este santo varón se deslizo dentro de las normas de la virtud y del bien. Hombre probo y humilde, ejerció su divino ministerio ajustándose a las sanas enseñanzas de la piedad y del amor, de la bondad y del bien. Así, con su vida de verdadero apóstol de Cristo conquistó la veneración, el respeto y el cariño de todos.

Nació Monseñor Araya en Aguacaliente de Cartago, el 25 de noviembre de 1837, de un hogar humilde, pero virtuoso.

Siendo niño aún se trasladó a esta capital, en donde mediante la protección del Canónigo presbítero don Juan María Esquivel, en aquel entonces Cura del Carmen, terminó los estudios primarios y coronó los eclesiásticos, recibiendo las sagradas órdenes del Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo don Anselmo Llrente y Lafuente el 21 de marzo de 1863. Estaba pues, el cumplir los 60 años de vida sacerdotal y fallece a los 86 de edad.

En el desempeño de su santo ministerio, Monseñor Araya sirvió varios curatos, entre ellos los de Cartago, Tres Ríos y el Carmen de esta ciudad.

En 1889 fue elevado a la dignidad de Canónigo y Protonotario Apostólico, por Breve de

## Ha fallecido el Canónigo Araya



la Curia Romana, a instancias de Monseñor Thiel, para premiar así las virtudes y el buen cumplimiento de los deberes del hasta entonces Canónigo de Gracia.

Durante la Administración del Lic. don Bernardo Soto, en

1885, fue nombrado Capellán Mayor del ejército, cargo que desempeñó hasta 1906.

En la primera fecha fijada, había acompañado al ejército expedicionario, como Capellán, que fue puesto en pie de guerra y mandado a la frontera

Norte con motivo de los sucesos del 85.

A fin de disponer los actos de funerales y enterramiento del ilustre varón, fallecido, se reunió esta mañana el Cabildo Metropolitano. Extraoficialmente hemos sabido que esos actos serán el lunes en la mañana. Mientras tanto, el cadáver será velado en la Capilla del Sagrario.

Para resolverse en definitiva, hay que esperar lo que ordene Su Señoría Monseñor Castro, quien se encuentra en Puriscal en visita pastoral.

Temprano se le avisó por telexgrama la sentida muerte de Monseñor Araya.

En mérito a los dilatados e importantes servicios que Monseñor Araya prestó a la Iglesia de Costa Rica, el Gobierno Eclesiástico dispuso sepultarlo en el jardincito situado entre la Capilla del Sagrario y la Iglesia Metropolitana, precisamente en el mismo sitio en donde reposaron por algún tiempo las cenizas del primer Obispo de Costa Rica, Monseñor don Anselmo Llrente y Lafuente. Para ello se obtuvo la venia del Gobierno Civil.

Paz a los restos del ilustre y bondadoso varón que baja al sepulcro dejando ejemplos mil de virtud!

LA NOTICIA hace suyo el duelo que aflige al Clero nacional y le presenta sus sentimientos de pesar, igual que a los hermanos del fallecido, don José Araya Mita y señora, y a los sobrinos, don Jenaro Araya Pereira y señora.

## La gran masa ciudadana permanece retraída a toda influencia política

Por más que se haga y que se diga, el pueblo no responde en política y permanece perfectamente retraído a toda gestión de aquella naturaleza. Me refiero a la masa ciudadana de los campos, esto es, a los labriegos que son los que forman el gran conjunto electoral.

Una frialdad glacial, jamás observada en campaña electoral alguna, mantiene el más absoluto retraimiento a esa opinión popular, cuya repulsa por la política es manifiesta. De ahí la desalentadora lentitud con que se desarrolla la propaganda del agrarismo, el desaire con que ha sido recibido el jimenismo, la poca o ninguna importancia que se ha dado al movimiento de los reformistas y el poco entusiasmo que despertó la idea de revivir el esquilvismo; todas estas circunstancias y antecedentes son pruebas del poco interés que se toma el pueblo por el problema electoral.

Se considera prematura la campaña, juzgándose que ese festinado procedimiento sea la causa para la impavidez con que el país ha recibido los primeros brotes de la lucha electoral, olvidándose que jamás, en ningún año de elecciones presidenciales, ha tardado

tanto la lucha electoral como en el corriente, lo que demuestra lo razonable y juiciosa de la hipótesis que dejamos sentada. Es la natural repulsa que el pueblo tiene por la política, lo que le separa de ella. No es otra cosa ni otra causa se puede atribuir el fenómeno.

Corrobora el buen fundamento de esta opinión, lo ocurrido en las últimas elecciones a diputados; ellas no tuvieron importancia para el pueblo ni el pueblo concurrió a las urnas electorales y tememos que en las próximas, en las presidenciales, se repita el caso de donde resultará que con cualquier gestión política oficial, sea el gobierno, nunca resuelva en casa el problema electoral.

A caso ni lo quieran, ni así lo pretendan los señores Acosta, pero la verdad es que la ocasión les brindará facilidades para darnos gobierno ya que el país se resiste en nombrarlo por sí.

En conclusión, que en la actualidad no hay más política que la de los periódicos y aquella que hacen la voz de los desocupados que por sport o distracción gustan de esas cosas y con ello se divierten y pasan el rato agradablemente.

ALFONSITO

## Profesías del Dr. Richards Cómo se desarrollará la actual campaña electoral

Diz que el Dr. Richards ha hecho las siguientes profesías políticas:

Con ampuloso programa reformista surgirá un grupo de hijos del pueblo que terminará por morirse unos a los otros y de los cuales ni los rabos quedarán...

Hay un hombre, provinciano él, de gran talento y mucho saber que pudiera surgir, pero tan inflado en orgullo personal que la vaga presunción de un posible fracaso lo tiene y lo mantendrá alejado de la política activa; ese no sale a la arena... por más que se le empuje; sus amigos y simpatizadores ya pueden ir buscando otro palo en que ahorcarse.

Algunos de esos desilusionados volverán sus ojos hacia el más pobre, — intelectualmente hablando, — de los presidentes que ha tenido la nación, provinciano también y le embarcarán en la más triste y ridícula de las empresas políticas en que ese buen señor se haya visto perdiendo en ella tranquilidad, dinero y reputación; llevará a la mitad de la jornada únicamente.

Se organizará una agrupación que integrada por abogados, médicos, ingenieros, en fin, con profesionales de todas las edades, género y tamaño y condiciones sociales, será malamente apodada 'agrícola'; todo irá bien al principio y al parecer con viento en popa y a toda vela... pero al llegar la hora de determinar méritos y repartir honores allí será Troya; cada cual tomará por su lado y el partido se esfumará... Será esa agrupación flor de un día... acaso de semanas... esto es, hasta que llegue la fecha de la Convención.

La política nacional entrará entonces en un grado de desorganización tal que culminará en un maremagnum; las ranas pedirán rey... y un ministro se los dará, quien repitiendo el conocido milagro tocará con su varita mágica a las puertas de la casa do hace años permanecer entre cuatro paredes cierta momia política, diciendo: "negrito, sal fuera"; y el negrito resucitará...

Y ineco... gloria en los cielos y paz... entre los ticos de buena voluntad! Amén.

Hubo un incidente: El Presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, señor Jiménez, se molestó por la actitud del Director del Banco Anglo e hizo observaciones al particular. Sería para el Banco un mal negocio. Indicó al banquero aludido, —bonificar una deuda admirablemente bien garantizada, q' vence dentro de dos años, ampliando ese plazo a catorce con la pérdida del correspondiente demérito de los bonos.

A lo que el señor Jiménez repuso: puede ser anulado el contrato del banco.

Contestando el banquero: para eso hay tribunales que garantizan a sus Directores.

EN resumen, no se llegó a ninguna conclusión, debido a la oposición disimulada de los banqueros deudores del Estado, de cuyas opiniones se comprende que no están de acuerdo con aquella fórmula de arreglo.

No obstante, el señor Ministro manifestó optimista y esperanzado poder llegar a un buen entendimiento con los banqueros.

EN entrevista que tuvimos hoy con uno de los miembros de la Comisión de Hacienda del Congreso, ese caballero nos hizo las siguientes declaraciones:

El Congreso no está por las emisiones sin respaldo, porque considera el sistema perjudicial a muchos intereses nacionales y lo rechaza de plano, pero, si por razón de las circunstancias la crisis recrudesciera y amenaza la existencia vital del pueblo, se tendrá forzadamente que llegar a aquellos extremos con menoscabo del capital nacional ya formado; patriotismo obliga, y de él depende en estos momentos la solución del problema fiscal interno; y allá los señores banqueros y demás deudores del Estado, con las responsabilidades consiguientes.

Este estado de cosas no puede continuar así y el problema demanda urgente solución.

UN comentario: Si los banqueros no aceptan la fórmula de arreglo del señor Ministro de Hacienda y este dispone llegar siempre a la emisión de bonos en la esperanza que el público los suscriba y con esos dineros pagar a los banqueros, fracasará en su proyecto, porque, en la actualidad no hay en el país capital disponible para esa clase de aplicaciones y lo demuestra cuán difícil se hace conseguir dinero con hipoteca al 1 y medio y 2 por ciento mensual. Debe tenerse en cuenta que los bonos apenas devengarán un interés del 9 por ciento anual. Tal circunstancia traerá por inmediata consecuencia el demérito en esos valores-papel con perjuicio, naturalmente, de los tenedores de los mismos.

Ningunos valores del Estado mejor garantizados y pagados tan religiosamente como los bonos de la "Deuda de Conversión" y sin embargo, se cotizan con un 15 por ciento de descuento.

¿Cuál será el que adquieran los nuevos bonos?

Ah el quid del asunto.

# Las instrucciones a los Delegados de Costa Rica a las Conferencias de Centro América en Washington

### ANTE TODO, GARANTIAS PARA LOS PUEBLOS

Persona que logró conocer el pliego de instrucciones que el Sr. Presidente de la República dió a los Delegados de Costa Rica en Washington para asistir a las Conferencias Centroamericanas que se están celebrando todavía, nos informa que se reducían esas instrucciones a los siguientes puntos:

- Primero.**—Garantía para los pueblos centroamericanos.
  - Segundo.**—Prohibición absoluta, so pena de caer en delito que pueden castigar los demás países por medio de los Tribunales especialmente constituidos para ese objeto, de la reelección presidencial o de sucesión en el poder de padres, hijos o hermanos de quienes ocupen la Presidencia.
  - Tercero.**—Libertad absoluta de elecciones.
  - Cuarto.**—Libertad absoluta de la prensa.
  - Quinto.**—Introducción de estos artículos en las respectivas Constituciones, de conformidad con el texto de Costa Rica, que los comprende ampliamente.
  - Sexto.**—Limitación de armamentos, sirviendo cuando menos de base el que existe en esta República.
  - Séptimo.**—Abstención del problema unionista.
- Los demás puntos de estas instrucciones eran de carácter privado y suponemos se referían a la actuación de los Estados Unidos.

# Los gastos de ocupación de la zona del Rhin

El Ministro de Hacienda alemán ha presentado al Parlamento dos memorias sobre los gastos de ocupación en el Rhin, de las que entresacamos los datos siguientes. Los gastos que tiene que efectuar Alemania pueden clasificarse en dos grupos principales.

1. — Los gastos de las potencias ocupantes para sus ejércitos de ocupación, que tiene que sufragar Alemania. La cifra de estos gastos es desconocida hasta la fecha. Únicamente para los primeros seis meses de ocupación la Comisión de Reparaciones los comunció a Alemania. Desde el 11 de noviembre de 1918 hasta el final del año de 1920, asciende a 3,528,400,000 de marcos oro aproximadamente.

Basándose en estos datos el Ministerio alemán aprecia los gastos ocasionados hasta fines de marzo de 1922 en 5,537,000,000 de marcos oro. Esta cantidad inaudita corresponde en su valor aproximadamente a los gastos totales de Alemania para el antiguo ejército en el mismo plazo de tiempo de tres años cinco meses.

2. — Fuera de estas sumas que se cargan en cuenta a Alemania, esta tiene que sufragar gastos indirectos para la Comisión Interaliada de Rehenencia y los ejércitos de ocupación. Estos gastos indirectos, según cálculos hechos, ascienden en el período comprendido de noviembre de 1918 hasta marzo de 1921, o sea en 29 meses, por diferentes conceptos, a 7,313,911,829 marcos papel; y en el período comprendido de mayo a diciembre de 1921, o sea ocho meses, a 3,691,589,000 marcos papel.

Los gastos de Alemania por la Comisión Interaliada de Rehenencia y las tropas de ocupación para el lapso del 1.º de enero hasta el 31 de marzo de 1922 se aprecian en unos 25,000,000,000 de marcos papel.

La suma total de estas cantidades asciende aproximadamente a 14,000,000,000 de marcos papel para los tres años y cinco meses que dura la ocupación, hasta marzo de 1922.

La parte principal de los gastos para el mantenimiento de las tropas de ocupación pertenece a los llamados anticipos de marcos, que han de servir para compras y expropiaciones en las regiones ocupadas.

Estas exigencias varían en cantidad y tiempo; en el último trimestre de 1921 ascendieron a más de mil millones de marcos también este grupo, se refieren a la ejecución del derecho de requisición, por ejemplo para la instalación de casinos para oficiales y soldados y casas de asignación. La instalación de aeródromos, campos de tiro y ejercicios se efectuó en muchos casos sobre fértil terreno de labranza.

Especialmente pesada se sienten la carga del alojamiento. De las 228 poblaciones, donde se establecieron tropas se publican datos sobre 23, según el estado de diciembre de 1921;

no es posible transmitir estos datos, sin más a las otras. Considerando en conjunto estas 28 poblaciones, entonces por cada militar de las antiguas tropas alemanas hubo unos 30 habitantes; hoy en día, en estas mismas poblaciones, hay que contar con sólo 13 habitantes por cada militar.

En toda la región ocupada el número de los antiguos militares alemanes alojados allí, era de 70 mil; en cambio, en diciembre de 1921, el ejército de ocupación se compuso por lo menos, de 130 mil soldados y oficiales.

En las 28 poblaciones de las que hay datos estadísticos viven 936,276 habitantes o sean unos dos mil familias. Tuvieron que desalojar 4,700 casas, con un promedio de cuatro habitaciones. Hay que añadir la ocupación de oficinas, colegios, etc. Esta carga y las demás que se deben cumplir para las tropas de ocupación y sus familias, aumentan aun por las exigencias, a veces exageradas, respecto a la instalación de las habitaciones.

Las memorias no se ocupan de las poblaciones ocupadas con motivo de las "sanciones". La ciudad de Dussendorf ha tenido casi 665 millones de gastos para las tropas de ocupación, desde el ocho de marzo de 1921 hasta el 31 de marzo de 1922.

## En libertad

Fueron puestos anoche los obreros Miguel Angel Herrera y Carlos Roldán, significados por organizadores de la manifestación popular que el domingo último colisionó con la policía de esta capital; quedó detenido Fernando Jiménez (a) "Cacharpas", por resultar responsable de aquellos acontecimientos.

Herrera interpuso recurso de habeas corpus que le fue denegado, después de lo cual fue libertado.

En LA NOTICIA encuentra los últimos acontecimientos de la tarde.

# UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Con motivo de la visita de la FLOTA AMERICANA a la Zona del Canal durante el mes de febrero próximo, y para facilidad de las personas que deseen asistir a las fiestas que con ese motivo se celebrarán en Panamá y en la Zona del Canal, esta Compañía concederá un precio especial de \$ 40.00 oro americano por pasaje regreso, válido de febrero 1.º a marzo 15 del año mínimo (camarote sin baño), de Limón a Cristóbal y en curso.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN

San José, enero 18 de 1923.

# Curiosidades de los Presidentes de EE. UU.

De los 27 presidentes de los Estados Unidos, 14 eran hijos de agricultores, 3 de clérigos, 2 de abogados, 3 de comerciantes, uno de manufacturero de hierro, 1 de curtidor, 1 de algacil (tinterillo), 1 de hombre de estado, 1 de jurista y el actual de médico.

Los hijos de agricultores han tenido evidentemente la mejor oportunidad de ocupar la Casa Blanca.

El último hijo de labrador en obtener la presidencia fue Benjamin F. Harrison.

Las inclinaciones religiosas de los Jefes del Ejecutivo han variado considerablemente. Ocho fueron episcopales, cuatro unitarios, 7 presbiterianos, dos holandeses reformados, cuatro metodistas, uno apostólico y un liberal; Garfield fue el apostólico y Jackson el liberal; Van Buren y Roosevelt los holandeses reformados, los dos Adams, Fillmore y Taft los unitarios. Algunas autoridades claman que Andrew Johnson no fue miembro de ninguna religión, pero que su esposa pertenecía a la congregación metodista.

Los padres de los presidentes Arthur, Cleveland y Wilson, fueron predicadores.

Quince presidentes han sido de descendencia inglesa, 1 de galo, 3 de escocés, 6 de escocés-irlandés y 2 de holandeses.

Diez de los presidentes han sido graduados en colegio. Ellos fueron: Washington, Jackson, Taylor, Fillmore, Lincoln, Johnson, Cleveland y McKinley.

Diez y nueve presidentes han sido abogados al tiempo de la elección. Washington y William Harrison, han sido los únicos agricultores electos a la presidencia.

Ocho presidentes han nacido en Virginia; Washington, Jefferson, Madison, Monroe, William, Henry, Harrison, Taylor y Wilson.

Seis presidentes fueron de Ohio de nacimiento: Grant, Hayes, Garfield, Benjamin Harrison, McKinley y Taft.

Buchanan y Cleveland fueron los únicos solteros electos presidentes. Cleveland contrajo matrimonio durante su administración, durante el primer período; Buchanan permaneció soltero toda la vida.

Cleveland fue cristianizado; Stephen Grover, Grant (llamado Hiram Ulises) y Wilson, Thomas Woodrow.

Lincoln, Garfield y McKinley fueron asesinados cuando desempeñaban la presidencia. Un joven pintor de casas, Dick Lawrence, trató de matar a Andrew Jackson en el Capitolio en 1835. La pistola sebotó el tiro. Después de su retiro de la Presidencia, Roosevelt fue dolorosamente herido a pistola en Milwaukee.

William Henry Harrison, fue el presidente de mayor edad y el menor fue Roosevelt, siendo el primero de 68 años y el segundo de 48 años cuando se hicieron cargo de la presidencia. Harrison batió el record en el número de hijos, pues fue padre de seis varones y cuatro mujeres; lo siguió Ruherford B. Hayes con 7 hijos y una hija.

Washington, Madison, Jackson y Polk nunca recibieron las caricias de un hijo.

John Adams, Thomas Jefferson y James Monroe murieron el 4 de julio, viernes. Viernes es el día de la superstición en los Estados Unidos, en vez del martes; es el día de la suerte de Woodrow Wilson, y el 13 su número de suerte, el nombre de Woodrow Wilson tiene 13 letras.

El actual Presidente de los Estados Unidos, Mr. Warren Gamaliel Harding, es abogado y periodista, tiene 50 años de edad, nativo de Marion, Ohio; su padre, que aun vive, es médico y todavía ejerce la profesión.

# El café y el azúcar en los mercados franceses

Del informe mensual del Consulado de Costa Rica en París son los siguientes párrafos:

### Mercados de azúcar

La situación general en el mercado francés como consecuencia de la baja del franco, ha sido firme en simpatía de la firmeza de los otros y la demanda ha sido partitivamente activa en el corriente mes aunque los vendedores son raros y muy reservados.

En las azúcares de importación, se ha tratado algunos negocios de las procedencias blancas de Java, aun todavía en flojo y en visperas de arribo a Marsella el 20-9 y 21-6, que al cambio de 63.30 la libra esterlina representa más o menos 134.05 francos los cien kilos.

En las indígenas el mercado de París sostenido a fines de la semana última se han debilitado por la baja del dólar y la libra, pero la firmeza no ha volver aunque reservada en espera del arribo próximo.

En el mercado americano la firmeza es la nota dominante en Nueva York y las cotizaciones han subido para épocas lejanas. Los negocios han sido más activos pues los refinadores habiendo aceptado las ofertas de Cuba para embarques en noviembre y diciembre que se elevan a 20 mil toneladas a 3,875, que aumentando de gastos de fletes y derechos representa 5.65. Esto se debe a que los refinadores faltan de existencias para las entregas sucesivas de diciembre y enero.

riaciones del cambio, pero hay que recordar que el año pasado éstos alcanzaron el máximo en noviembre y descendieron en febrero de este año y arrastraron las cotizaciones de café, así podría suceder tanto más que los importadores afluídos por los sobresaltos de estos últimos tiempos no esperarán fines de diciembre para cubrirse en dólares o libras.

En todo caso, los interesados quieren razonar el artículo por sí mismos, admitiendo que no hay superabundancia de café, y en vista de que los alcistas que la situación será largamente descompensada por el precio de 200 francos; que si en un momento ha depasado de 35 francos, fue por una sucaiteación momentánea de compras precipitadas del "descubierto".

Termina este párrafo consignando los últimos precios que alcanzó el café, siendo los siguientes para las clases de Costa Rica:

Sin lavar, ordinario, de 220 a 225 francos; sin lavar; trilla do, de 225 a 235; lavado, regular, de 245 a 265; lavado superior, de 265 a 290. Cada 50 kilogramos, se entiende.

Termina este párrafo consignando los últimos precios que alcanzó el café, siendo los siguientes para las clases de Costa Rica:

Sin lavar, ordinario, de 220 a 225 francos; sin lavar; trilla do, de 225 a 235; lavado, regular, de 245 a 265; lavado superior, de 265 a 290. Cada 50 kilogramos, se entiende.

## Negociación que se hace en secreto

De manera formal ratificamos el informe que dimos en la edición ayer, respecto a facilidades ofrecidas al Gobierno para conseguir a préstamo y en magníficas condiciones de pago, la suma de dólares necesaria para el funcionamiento de la Caja de Conversión. Las negociaciones se llevan muy en reserva y de ellos poco o nada han trascendido al público. Se trata de una operación financiera de gran importancia y de provecho para el país.

# Gran corrida de toros

## ARENAS DEL HIPODROMO

Se lidiaran 6 bravos toros de las ganaderías de Cartago

Tomarán parte en la corrida estimables jóvenes de esta capital, bajo la dirección del espada PEPE MORA

Precios: los del domingo anterior. — Se apartaran anticipadamente las localidades

# Sacos para Café

SACOS DE GUANGOCHO

Nuevos y usados de todo tamaño

TABACO IZTEPEQUE

a tres colones (C 3.00) libra

TE LIPTON

de un cuarto, media y una libra

Teteras de Loza, de barro, marca Lipton

tiene para la venta

TOMAS FERNANDEZ F.—Almacén.

Tropas viejas pero limpias se compran en estas oficinas.

# La voz de la calle

Con toda puntualidad la Administración del Ferrocarril del Pacífico publica la lista de personas que viajan por aquella empresa con pases oficiales, esto es, de gorra. ¿Por qué no publica la misma empresa la lista de aquellas otras personas que sin ser empleados públicos ni del Ferrocarril usan de las mismas prerrogativas, haciendo esos viajes a veces en gasolineras y otras en carros especiales? — **CURIOSO.**

y, por lo tanto, muchos combustible deben gastar. **HELIODORO**

Por qué se ha concedido el privilegio de establecer en el interior del Mercado una carnicería y para lo cual no se consultó el consejo del Director de Sanidad como era del caso? Cómo se explica ese caso tan original y singular el integérrimo y benemérito señor Presidente Municipal? — **NEOFITO.**

Podría el señor Director de la Fábrica Nacional informar la cantidad de combustible que sale de aquel centro oficial industrial para uso de los autos oficiales, y lo que ese gasto representa al Estado? Porque, señores, esos chunches trabajan día y noche, sin descanso

De acuerdo con que se reglamente la exportación de productos nacionales para ver de estabilizar el cambio; pero reglamentese también la venta de mercaderías, a precios fijos, para evitar las groseras especulaciones del comercio, con las que se contribuye al encarecimiento de la vida. **UN PROLETARIO**

En ninguna vitrina hay las novedades que exhibe en la suya

## LA NUEVA CIGARRERIA

No son los cigarros, ni los fósforos, ni los discos... son los anuncios.

Teléfono para el servicio del público  
Esquina de "La Magnolia"

# De la vida diaria

Por un desengaño cualquiera Margarita Rojas apuró un tóxico.

Mayores lo ha sufrido don Julio y sin embargo... ahí le tenemos tan tranquilo.

Un extranjero viajó por el Ferrocarril al Pacífico y decía: los trenes marchan a tres velocidades; despacio, más despacio aun y de reculada; esto es algo muy sui-generis que yo no he observado en ninguna empresa similar del mundo.

Claro, para rarezas y extravagancias esté país; ¡que yanquis ni que ocho cuartos!

—Tres, a saber: Iglesias, Peralta y Soto.

—¿Quién es Iglesias?

—Echandi personificado.

—Y Peralta?

—El mismo, visto de babor.

—Y Soto?

—Iden josco, visto de estribor.

—De manera?

—Que son tres personas distintas y un solo candidato verdadero.

—Echandi, ¿no?

—Claro!

—Y los demás...?

—Que los muera un burro!

## Notas personales

—Después de estar postrada en cama la señora Amelia V. de Roberto ya hoy se encuentra mucho mejor.

Los veraneantes señoritas Sara rita y Leticia Pupo Solórzano, llegaron hoy de San Ramón.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Lección de catecismo: —Cuántas personas forman el misterio de la Trinidad del Partido Agrícola?

# UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores JLU, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Nueva York y Limón. Llegando los domingos a la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente para Nueva York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs. en San José.

G. P. CHITTENDEN  
Administrador

San José, enero 16 de 1922.

## Mañana se jugará un match de foot ball en la Sabana

Entre dos divisiones del Club Sport Cinco Esquinas

La partida está dedicada al Bello Sexo de Cinco Esquinas

Los jugadores serán los siguientes:

### AZULES

- Jesús García, Capitán.
- Célimo Solano
- Manuel Calderón
- José Quirós.
- Isidro Badilla
- Victor M. Alvarado
- Julio Solano
- Luis Rojas
- Marino Carvajal
- Belaario Ramírez
- Victor Quirós
- Suplentes: X X
- Guarda Líneas: Francisco Quirós

### BLANCOS

- Gustavo Nietzen, Capitán.
- Francisco Rodríguez.
- Oscar Calderón
- J. Antonio Aguilera
- Estanislao Mora
- Juan Ventura
- Hernán Calderón
- Antonio Freer
- Federico Nietzen
- Andrés Solano
- Rudolindo Quirós
- Suplentes: X X
- Guarda Líneas: Pedro Jaubert
- Juez: José Cuesta.

## PARA

VERANEAR

VAYA

A

PUNTARENAS

AL

HOTEL

EUROPA

EL MEJOR SERVICIO.  
CONFOR Y COMODIDAD.

— Teléfono 73. —

## El Club Chee Kung Tong de Limón

Limón, entre 26 de 1923

Sr. Director de LA NOTICIA

SAN JOSE

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicar a usted que la Directiva del Club Che Kung Tong, que fungirá durante el corriente año, ha quedado instalada así:

Presidente, Jesús Coto Hung; Vicepresidente, José On Vermon; Secretario, Manuel León Hung; Prosecretario, Romero Chín; Fiscal, Wing Chon Kee; Tesorero, Tomás Chon Vermon; Vocales, Charlie Firr Sing, Camilo León Hung, Felipe Gum Chin, Ming Foot, Antonio Chín, Alfredo Hung, José On Hung, Juan Chín Yén, Montero Chín, Juan Sánchez, Pong Yien Teng, José Wing Chín, Juan José Wang.

De usted alto, y S. S.,

MANUEL LEON H.  
SECRETARIO

## Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASIMIRES EN CORTES

Esquina de

LA PROVEEDORA

# Al comercio quién lo controlará?

El comercio pretende se ponga freno a los desmanes de los productores - exportadores que especulan con sus letras para regularizar el cambio. Comentando la circunstancia, alguien manifestó a un comerciante: ¿no sería así mismo razonable y conveniente regularizar los precios de las mercaderías para evitar las especulaciones con los altos precios y procurar por ese medio el abaratamiento de la vida?

A los que contestó el interpellado: los precios de la mercadería están regulados por razón de la competencia, que, en cuestiones comerciales es la verdadera niveladora de las situaciones.

Efectivamente, así es; para prueba este botón: debido a la enorme alza del cambio y en resguardo de sus intereses la mar de comerciantes considera prudente elevar en un 20 por ciento el precio de la mercadería; así lo hicieron, pero no procedieron en la misma forma aquellos que tenían necesidad de colonos y, por lo tanto, necesidad de vender mucho y barato; surgió desde luego la competencia viéndose los primeros obligados a volver a sus antiguos precios, aun perdiendo dinero en los negocios.

Son hechos, pues, los que demuestran el buen fundamento de aquella argumentación.

## Lo que se dice, ve y comenta

El Ejecutivo acoge el proyecto económico del Dr. Cordeiro y le presenta a la consideración de la Cámara; ahora dice que es malo y anuncia que lo vetará. Bájileme el lector ese trompo en la uña!

Un repórter entrevista a don Ricardo sobre cursis frivolidades de actualidad y no atraviesa con él una palabrera de política, tópico que hubiera sido lo interesante del reportaje.

Con lo que don Ricardo y el repórter nos han suministrado leche... en biberón!

Al emitirse la ley de fundación de la Caja de Conversión o de Pandora, como el lector quiera llamarla, con todo y la "cláusula zancadilla" de don Ricardo, don Tomás, declaró: celebros la actitud del diputado Jiménez; él ha robustecido la

ley con su agregado; lo felicito por su gestión y me felicito por mi triunfo.

Ahora lamentase don Tomás de que, por aquella "traba" la Caja no funciona y de que su objetivo se lo haya llevado la trampa...

¿Quién entiende al señor Ministro de Finanzas? ¿Quién, Dios mío...?

Inmiscuirse don Aquiles en política... Oh, eso nunca, imposible! Se lo prohíbe Julio... Lo que no quita, desde luego, para que don Aquiles baile la carabana a los agrícolas.

En broma, cierto, pero al fin bromas pesadas y desagradables.

Lo que trasladamos a su hermano menor... para lo de su cargo.

Y... mano a la oreja..

# BASE - BALL

Primer desafío de campeonato  
Chesterfield v. Titan

El domingo a las 9 de la mañana dará comienzo el primer encuentro entre las novenas mencionadas. Hasta la fecha no se ha podido conseguir el "line up" ni tampoco las baterías, pero creo que para el "Chesterfield" ocupará el box Eriberto Borges y de catcher irá Chaves. El zurdo Sánchez está enfermo, así es que esa novena tendrá que batirselas con solo Borges.

Por ausencia del Presidente Honorario de la Liga, don Eduardo Ruiz, Ministro de Mé-

xico, el señor Cónsul de México ad honorem, don Eduardo Castro Saborio lanzará la primera bola en representación del señor Ruiz.

Una banda amenizará el desfile, que se hará antes de comenzar el desafío, de las dos novenas que tomarán parte y la señorita Argentina Antillón izará la bandera de campeona junto con la bandera nacional.

La Cruz Roja pondrá sillas y cobrará por ellas un precio módico.

## El Congreso y el Ejecutivo

El Congreso designó a tres miembros de su seno para que investigasen la gestión del Ejecutivo en el arreglo de la controversia pendiente con la Sinclair, pues, son los deseos del Soberano aclarar la situación de esa compañía en lo que se refiere a la caducidad o validez de su contrato, para despejar de sombras y dudas el problema petrolero nacional y proceder en toda forma y con toda seriedad a desarrollar esa industria que es de la mayor porvenir para la nación. A esta fecha aquella comisión no ha cumplido su cometido y acaso ni en ello haya pensado, anteponiendo que ya va para días que la Cámara tomara aquella disposición.

¿Cómo exigir, pues, el Congreso al Ejecutivo actividades en las funciones de su cargo cuando él no demuestra tenerlas en aquellos serios problemas del Estado que a los intereses nacionales atañen? Ya para dos años que se está por dilucidar esa controversia con la Sinclair y todavía no se ha

dado un paso en serio en el asunto y terminarán los señores Acosta su gobierno dejando el problema en pie. En vista de tales circunstancias, cabe preguntarse qué de serio, de complejo y grave encierra en sí ese asunto que nadie se atreva a poner manos en él? Francamente, el caso dá ya mucho en que pensar...

## HORRIBLE VENGANZA

La vivienda de Maclovio Montoya, en Santa Rosa de Turrialba, fue destruida por un incendio ocasionado por una no criminal; arrojaron un trapo impregnado en cáñon y ardiendo, en el caballete de la casa; el criminal huyó. Montoya dormía y en poco estuvo que con su esposa pereciera. Perdió todos sus haberes. El suceso ha producido general indignación en esta localidad.

# Ultima hora UN PRESTAMO de \$ 400.000

El Gobierno ha conseguido un préstamo de 400.000 dólares. El lunes se firmará el compromiso; ese oro que saldrá al mercado monetario y lo que producirá una reacción de baja en el cambio.

## Vapor para el Sur Llegó otro del Norte

Puntarenas, 27 de enero 1923. Ayer a las 18 hs. zarpó para Callao, Perú, el vapor inglés "Greenwich", sin pasajeros, carga ni correo.

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor inglés "Acajutla", procedente de Champerico, con un día de mar de San Juan del Sur. Pasajeros: Lattuada Avido, Eugene E. Vann, Miller H. Pontius, Paul J. Wood, Rafael D. Corredor, señora y niño, Francisco Sánchez, Victoria Belt y Luz Romero. Carga 335 bultos para All America Cable. Correo: 8 sacos, 4 paquetes.

## LA TEMPORADA DE VERANO

Cuántas cosas se necesitan para el traslado de una familia al campo: ropa especial, artículos de uso diario propios para el campo, artículos de montar a caballo, de ecuería, de sport, etc. Si decide ir a la playa necesita vestidos de baño, paños de mano, vestidos, llijeros, gorras, cuellos, corbatas blancas y toallas lo que necesita una persona que no quiere tener calor, aun cuando lo busque. Todo eso y en gran variedad se consigue donde ROBERT HERMANOS que para caballeros tienen de todo y para señoras una tienda bien surtida.

## No ha sido embargado el empresario del circo Saenz

Se da la noticia en "La Tribuna" de esta mañana de haber sido embargado el empresario del circo Saenz, por una deuda que un artista suyo tiene con la señora Rafaela Blanco.

La acción judicial se ejecutó contra el referido artista, señor Jorge Sariñena, recayendo ese embargo en el equipaje de este artista.

Contra el señor Saenz no ha habido acción alguna, pues ni es deudor ni garante por la deuda de dicho artista.

Posiblemente el error provino de que el Juez Ejecutor se presentó en aquel circo para notificar el embargo contra el referido señor Sariñena, que dicho sea de paso hace poco trabaja en aquella empresa.

## "Gets-It"

Segura Exterminacion De Callos



"Gets-It" Segura Muerte de Callos

Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gets-It" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos ó tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Para su farmacia hoy mismo y más una botella de "Gets-It".

Fabricado por R. Lawrence & Co., Chicago, U. S. A.

En LA NOTICIA encuentra los últimos acontecimientos

# AEROGRAMAS

## Nuevos sucesos ocurridos en el Ruhr

**ESSEN, 26.**—Informan de Dusseldorf que el tráfico en el valle del Ruhr y el territorio ocupado ha sido interrumpido por los huelguistas. Los franceses están haciendo todo lo posible por restablecerlo con sus trabajadores, pero los alemanes propietarios de minas han ofrecido a sus trabajadores pagarles íntegramente en oro todos sus jornales durante el tiempo que dure la huelga o que haya paralización de trabajos ocasionadas por la fuerza. Las demostraciones se siguieron inmediatamente después de que la Corte Marcial dictó su veredicto condenando a los propietarios alemanes a pagar fuertes multas.

## El viaje en aeroplano de Nueva York a Río Janeiro

**PERNAMBUCO, 26.**—El teniente Walter Hinton, en viaje en aeroplano de Nueva York a Río Janeiro, ha llegado hoy a esta ciudad.

## El Mayor de Chicago no quiere su reelección

**CHICAGO, 26.**—El Mayor de Chicago, William Hale Thompson, que ha servido ese puesto durante ocho años, declara que no busca su reelección.

## Se salva un velero

**ROCKLAND, Maine, 26.**—El velero "Helvetia" con una tripulación de siete hombres, que se creía perdido, se encuentra a salvo, según informes inalámbricos recibidos aquí.

## Sale el "San Mihiel" para los EE. UU.

**AMBERES, 26.**—Hoy salió para Savannah, Georgia, el transporte americano "San Mihiel", llevando a bordo las últimas tropas americanas del Rhin.

## Declaración del Premier Kato

**TOKIO, 26.**—El Premier Kato, en un discurso pronunciado ante la Dieta, manifestó que no se debían abrigar temores de que se desarrollara una competencia entre los Estados Unidos y el Japón, por la construcción de vapores de guerra.

## El cambio en N. York

Libras	\$ 4.6501
Francos	0.0637
Liras	0.0474
Flores	0.3953
Marcos	0.00043
Peso argentino	0.3423

Federal Reserve Board.

## Se declara sin lugar una acusación

**WASHINGTON, 26.**—Después de efectuar una investigación el Congreso, por 202 votos contra 77, ha declarado que no hay lugar para la acusación formulada contra el Fiscal General Doherty, por el representante Keeler, de Minnesota.

## Gran demostración estudiantil

**HABANA, 26.**—Los estudiantes de la Universidad de La Habana, declarados en huelga, hicieron una gran demostración pública como corolario de su campaña en favor de las reformas educacionales y en favor de la autonomía universitaria. No hubo desórdenes.

## Sale para los Estados Unidos el Embajador en el Japón

**TOKIO, 26.**—El Embajador Harren saldrá para los Estados Unidos el domingo a bordo del "President Cleveland".

## Intenso frío en Buenos Aires

**BUENOS AIRES, 26.**—La temperatura ha descendido aquí a diez grados bajo cero, fahrenheit.

# Marítimas

**LIMON, 25.**—Hoy a las 16 hs. fundó el vapor estadounidense "Santa María", de 2772 toneladas, procedente de Boca del Toro, con 7 horas de mar, 99 tripulantes, capitán E. Baxter y consignado a la U. F. C.; pasajeros: Edgardo Balma e hijo y José María Casasaola. Sin carga. Correo, 2 sacos.

**LIMON, 26.**—Ayer a las 17 y 30 horas zarzó para Cristóbal el vapor holandés "Van Rensselaer", de 2664 toneladas, 106 tripulantes, capitán D. Klok y despachado por C. H. Smith. Pasajeros: Oscar T. Meyer, Ida M. Gilbert, Latta M. Craft, Jatte de Guardia e hijo, Margarita Lara, Emilio J. Fossier, Narcisca Mora, Harry Strachm, Pedro y Celia Davila y 2 hijas, Samuel y Amelia Maduro, Mercedes Camprubi, William Tounsend, Juan Palét, Saturnino y Elisa González, Potrér C. Chetney, Ralph V. Bray, Magdalena Schomwoleff e hijo, Magdalena Carlig, Narcisca Marchena, Francisco Vázquez y Manuel Salazar Chacón. Carga, 2334 sacos café, 1329 sacos azúcar y 54 bultos cueros secos. Correo, 4 sacos.

**LIMON, 26.**—Ayer a las 17 horas zarzó para Nueva Orleans, U. S. A. el vapor estadounidense "Santa María", de 2772 toneladas, 99 tripulantes, capitán E. Baxter y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: Maclin, Elma y Maclin Bonagh, Manuel Curlin. Sin carga ni correo.

**LIMON, 26.**—Ayer a las 19 horas zarzó para Boca del Toro la govela costarricense "Gandoca", de 9 toneladas, 3 tripulantes, capitán D. Dawkins y despachada por T. P. H. Mac Guinness. Pasajeros: Leo-vigildo Altamira y Enrique Salazar M. Carga: 4 jabas nabos; 4 jabas manzanas, 4 jabas remolachas, 6 jabas repollos, 6 jabas tomates, 2 jabas vainicas, 9 sacos papas, 2 cajas cebollas verdes y 4 cajas huevos. Sin correo.

# Teatro Moderno

## GRANDES REPRISAS

**FLOR DE SEVILLA,** se llama una obra que se ha presentado en el Teatro Moderno y que esta noche se vuelve a correr. De su argumento eminentemente español, no decimos sino lo que ya hemos dicho otras veces, que es admirable; pero de sus escenas, nunca, tendremos lugar suficiente para referirnos a la belleza y encanto.

En la tanda de las ocho y treinta se repesará igualmente LOS CINCO TUNANTES, obra de las producciones de gran trascendencia espiritual que se han dado en Costa Rica.

Para el domingo se estrenará, NO HAGA FUEGO, de Herbert Rawlinson.

Y para la semana entrante se preparan verdaderas sorpresas.

## Nueva institución bancaria

San José de Costa Rica, ENERO DE 1923

Muy señor nuestro:

El crecimiento desarrollo de las "Trust Companies" o sean Compañías Fiduciarias, y su éxito especial en los grandes centros de los Estados Unidos y la Gran Bretaña es una evolución de la moderna finanza, la cual obedece a necesidades sociales y comerciales de actualidad.

La "Central American Trust Company" aspira a llenar en Centro América estas necesidades.

Dicha Compañía ha sido fundada en este mes, en la ciudad de San José, por escritura pública otorgada ante el Notario Licenciado don Alberto Moreno C., con un capital de cien mil dólares, dividido en doscientas acciones nominativas de \$500.00 cada una.

Nos permitimos ofrecer a usted, respetuosamente, nuestros servicios en todo lo concerniente a nuestro ramo, rogándole se sirva tomar nota de la firma de los gerentes de la institución y de la del secretario, que aparecen al pie.

Somos de usted muy atentos S. S.

## CENTRAL AMERICAN TRUST COMPANY

El Presidente, don Walter J. Field, firmará (f.) Walter J. Field.  
El Vicepresidente, don Diego Povedano, firmará (f.) Diego Povedano.  
El Secretario, don Jorge Hine, firmará, (f.) Jorge Hine.

## Fiesta del Niño de Praga en San Francisco de Mata Redonda el próximo domingo 28 de enero.

### ORDEN DE LAS FUNCIONES

- 5.30.—Misa de Comunión.
- 7.—Misa de Comunión general.
- 9.30.—Misa solemne con sermón. Exposición del Santísimo Sacramento y adoración todo el día.
- 16.30.—Cánticos sagrados. Procesión con el Divinísimo en el interior del templo y bendición.

## en el Teatro Variedades

## DEBUTARAN ESTA NOCHE "LA MARAVILLITA" Y EL DUETO COMICO "LA RUBIA" Y "PACO"

La encantadora niña y ya artista consumada, reina de la belleza y del couplet, interpretará como sólo ella sabe, bellísimas tonadillas, finos couplets y delicias canónicas que llegarán al alma del público que ha encontrado en esta precoz artista el ideal de sus deseos.

LA RUBIA y PACO, ventajosamente conocidos de nuestros buenos aficionados, volverán a los escenarios en tan buena lid conquistados en la brillante temporada artística que no hace mucho tiempo hicieron en el Teatro Trebol.

## : Teatros:

### AMERICA

Domingo 28 de enero

Matinée a las 2.30 p. m.

HAROLD LLOYD en

### UN MARINERO DE HECHO

Noche a las 8.30. Estreno

BESSIE BARRISCALLE

en el precioso drama

LOS QUE PAGAN

"Those who pay"

### VARIEDADES

Sábado 27 de enero

Debut! Debut!

—LA RUBIA y PAQUITO—

Segunda parte:

—LA MARAVILLITA—

Genial tonadillera.

## Reelección de Directiva de la Sociedad de Turismo

San José, enero 26 de 1923

Sr. Director de LA NOTICIA Estimado señor:

La Sociedad Nacional de Turismo, en sesión celebrada el lunes 22 de los corrientes, acordó que su Directiva continuase durante el presente año, en la misma forma que e anterior, o sea:

Presidente, don Enrique Norduck Pierre; Vicepresidente, don Benito Zeledón; Secretario, el que suscribe, y Vocales, los señores Agustín Valverde León y Francisco Guadamuz.

Igualmente, acordó correr un tren de excursión a Puntarenas el 9 de febrero a razón de \$8.00 el pasaje de ida y vuelta.

Del señor Director at. y S. S.

JOSE A. CHAVEZ SECRETARIO

# TEATRO MODERNO SABADO 27 de Enero de 1923

A las 7 p. m. — **FLOR DE SEVILLA** — por GERALDINE FARRAR.  
A las 8 y 30 p. m. — **LOS CINCO TUNANTES** — DOMINGO. — GRAN ESTRENO DE **NO HAGA FUEGO** — por Herbert Rawlinson.

**STROLLERS**  
The Natural Mellow Smoke  
NATURAL LEAF CIGARETTES  
Colecciona 120 retratos  
—De Estrellas del Cine—  
Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.  
Albumes para retratos donde  
PIZA E HIJOS  
Agentes Generales

## De La Gaceta de hoy Las Delegaciones Centroamericanas en Washington ofrecerán una fiesta al Secretario Hughes y señora

Se prorroga hasta el 31 del mes en curso la licencia concedida a don Humberto Reyes Vargas, para separarse de su puesto de Agente Fiscal de Alajuela. Lo seguirá sustituyendo don Mariano Guerra Alfaro.

—A solicitud del señor José Antonio Lara, se acordó emancipar al menor José Antonio Lara Fernández.

—Al señor Emiliano Sánchez Cordero, se ha nombrado como Agente Principal de Policía ad e Curridabat, en lugar del señor Roberto Guerra Cordero, quien renunció.

—Al señor Abel López, Agente de Policía de Huacac, de Liberia, se concedió licencia para separarse de su puesto por seis meses, y para que lo sustituya por ese tiempo se nombra al señor Modesto Zelaya.

—Al señor Jeremías Castro se ha nombrado Agente de Policía de El Rosario de Desamparados, en lugar del señor Esteban Mora, quien renunció.

Se creó una Agencia de Policía en Lari, de Talamanca, con sueldo a cargo de la Municipalidad de L. M. y se nombró para el desempeño de ese puesto a don Nicanor Santos Chaves Rojas.

## TEATRO FEITH

50 varas al E. del Museo  
Sábado 26 de enero  
A las 7 p. m.  
**BALAS Y OJOS PARDOS**  
— Precio: —  
¢ 0.25 y ¢ 0.10  
A las 8.30 p. m.  
**LA CONDESA DE SOMERIVE**  
Domingo:  
Cuatro grandes funciones.

**VERME-OL**  
MATA LAS LOMBRICES  
Saba e VERBABUENA  
BOTICA ORIENTAL

## Información Centroamericana

LO QUE ESPERAN EN EL SALVADOR DE SU NUEVO GOBIERNO.—DIPUTADO QUE FORMULA ALGUNOS PROYECTOS

(Telegrama de Santa Ana, El Salvador)  
**SANTA ANA, 25.**—El diputado por Ahuachapán escritor Domingo Mendoza, ha invitado para formular algunos proyectos de vital importancia para la nación, a fin de someterlos a la consideración del próximo Congreso que, integrado como está por elementos sanos, procurará hacer labor patriótica en armonía con el programa del nuevo Gobierno, el cual tiene una visión clara para el porvenir de la patria.  
Diario de Occidente

## MAÑANA EN EL AMERICA TENDRAN LUGAR DOS ESTRENOS

El de UN MARINERO DE HECHO, soberbia película, magistral creación del gran actor Harold Lloyd, en matinee.  
Y en la noche, el de la interesantísima alta comedia LOS QUE PAGAN, de ideas y sentimentalmente interpretada por Bessie Barriscalle, notable actriz de belleza encantadora y gran talento.  
Es una obra, altamente sentimental, una hoja arrancada del álbum de la vida de una muchacha apasionada, que las circunstancias arrastran al sacrificio.  
¿Quiere usted montar un buen cabalito? Siempre tengo a la orden para señora o caballero, bien apretados. Caballicista Jarrío de Otoya.  
Frente a Legación Mexicana. Telé